

浙江省优秀科技期刊



中國稻米

嘉禾优7245

2018 年被浙江省评为浙江十大好味道品种

© 2011 Blackwell Publishing Ltd *Journal of Internal Medicine* 270: 105–114

[illegible]

9 781107 001296

2020 万方数据 26 卷

2

中国稻米

ZHONGGUO DAOMI

双月刊

2020年第26卷第2期(总第154期)

2020年03月20日出版

主管单位:农业农村部

主办单位:中国水稻研究所

编辑委员会

顾问:袁隆平 陈温福 胡培松

主任:钱前

副主任:张洪程 宋丹阳

委员:(按姓氏笔画排序)

王才林 王岳钧 王磊 邓国富
庄杰云 朱智伟 许靖波 刘超
李平 李春生 李贤勇 张小惠
张毅 陆贤军 陈友订 陈大洲
陈光辉 陈惠哲 邹德堂 杨红
杨长登 杨仕华 杨远柱 杨静波
郑家团 郑家奎 金千瑜 金庆生
庞乾林 周维佳 倪建平 徐亲阳
唐昌华 曹立勇 曾波 游艾青
解保胜 潘国君

主编:钱前

执行主编:庞乾林

副主编:林海

编辑:王志刚 吴洁

编务:李红英

编辑出版:《中国稻米》编辑部

地址:杭州市富阳区水稻所路28号(311400)

电话(传真):(0571)63370271,63370368

E-mail:zgdm@163.com; 网址:www.zgdm.net

发行:浙江省报刊发行局

订阅处:全国各地邮局,邮发代号:32-31

印刷:余杭市人民印刷有限公司

定价:10.00元/期(全年60元)

ISSN 1006-8082

• 1994年创刊

CN 33-1201/S

广告发布登记证号:浙市监广发Z-006号

目次

专论与研究

- 2019年我国水稻产业形势分析及2020年展望 徐春春等(1)
- 水稻氮素营养诊断方法研究进展 杨红云等(5)
- 遮阴对重穗型杂交水稻茎秆形态特征和抗倒伏性的影响 ... 张巫军等(9)
- 不同光质和光照度对寒地水稻秧苗素质的影响 萧长亮等(14)
- 水稻蛋白组分鉴定方法及其在食味品质评价上的应用 兰静等(19)
- 稻米主要食味品质基因型与环境互作分析及其相关性研究 ... 王慧等(23)
- 秸秆制备有机-无机颗粒肥的理化特性与效应分析 叶淑珍等(27)
- 有机无机肥配施对冬水田水稻产量和耕层土壤性质的影响 ... 陈琨等(32)
- 氮、磷节约高产型水稻品种筛选 李敏等(36)
- 高黄酮水稻品种资源的鉴定与筛选 陈庭木等(41)
- 盐胁迫对稻米品质性状的影响 翟彩娇等(44)
- 云南药用野生稻幼穗离体培养研究 王玲仙等(49)
- 云南高海拔粳稻区白叶枯病菌致病力差异分析 和建平等(54)
- 浅谈江苏杂交水稻种子纯度海南田间种植鉴定 孙统庆等(60)

品种与技术

- 2001—2018年通过河南省审定的水稻品种情况分析 杨文博等(63)
- 稻作方式对优质食味品种南粳9108的产量、品质及效益的影响
..... 姚义等(69)
- 毯苗机插水稻稀播长秧龄农机与农艺相配套技术研究 杨松等(73)
- 鱼塘专用杂交水稻新品种安梗优1号选育及特征特性 谭宏等(77)
- 播期对三江平原主栽水稻品种品质的影响 马瑞等(80)
- 播期和育秧方式对水稻早熟品种欣荣优6307秧苗素质和产量的影响
..... 蒋云伟等(84)
- 烯效唑喷施方式对无土基质育秧秧苗素质的影响 胡志华等(88)
- 不同施氮水平与种植密度对甬优1540产量及群体结构的影响
..... 张伟梅(91)
- 水稻“零天化除”机插秧技术应用效果及技术要点 孙朋朋(94)
- 水稻一季产量15 t/hm²技术探讨 孙永飞(96)
- 超级杂交稻华浙优1号高产制种技术 吴学平等(99)
- 仙居县杨丰山优质稻米品种比较研究 周建华等(101)

各地稻米

- 黑龙江省水稻产业现状分析及未来发展思路 高世伟等(104)
- 达州市再生稻发展的思考与建议 唐艳萍等(107)

中国稻米 中国科技核心期刊,2019年影响因子0.582

本刊所登文章同时在中国知网、万方数据及自办网站等网站上传播,所付稿费(著作权使用费)已含在内,特此声明。

CHINA RICE(Bimonthly)Vol.26,No.2,2020

Sponsored by the China National Rice Research Institute

Main contents

·Special Thesis & Basic Research·

- Analysis of China's Rice Industry in 2019 and the Outlook for 2020
..... XU Chunchun, et al. (1)
- Research Progress on Nitrogen Nutrition Diagnosis Methods of Rice
..... YANG Hongyun, et al. (5)
- Effects of Shading on Stem Morphological Traits and Lodging Resistance in Heavy
Type Panicle of *Indica* Rice ZHANG Wujun, et al. (9)
- Effects of Different Lighting Quality and Intensities on Seedling Quality of Rice
in Cold Region XIAO Changliang, et al. (14)
- Identification Method and Application of Rice Proteome Electrophoresis
..... LAN Jing, et al. (19)
- Analysis of the Genotype and Environment Interactions as Well as the Correlation
Research of Main Taste Quality in Rice WANG Hui, et al. (23)
- Physicochemical Characteristics and Effect Analysis of Organic-inorganic
Granular Fertilizer by Rice and Wheat Straw YE Shuzhen, et al. (27)
- Impacts of Organic-Inorganic Fertilizer Application on Yield of Rice and Soil
Properties in the Waterlogged Paddy Field CHEN Kun, et al. (32)
- Selection of High Yield Rice Varieties under Lower Nitrogen and Phosphorus
Application LI Min, et al. (36)
- Identification and Screening of High Flavonoid Rice Variety Resources
..... CHEN Tingmu, et al. (41)
- Effects of Salt Stress on Quality Traits of *Japonica* Rice ZHAI Caijiao, et al. (44)
- Study on in Vitro Culture of Young Shoots of *Oryza officinalis* Wall. in Yunnan
..... WANG Lingxian, et al. (49)
- Analysis on Pathogenicity Difference of *Xanthomonas oryzae* pv. *oryzae* from
Japonica Rice in High Altitude Region in Yunnan Province
..... HE Jianping, et al. (54)
- Talking about Field Planting Identification of Jiangsu Hybrid Rice Seed Purity
in Hainan SUN Tongqing, et al. (60)

·Varieties & Technology·

- Analysis on Characteristics of Rice Varieties Registered by Henan Province
from 2001 to 2018 YANG Wenbo, et al. (63)
- Effects of Cultivation Patterns on Yield, Quality and Benefit of High-quality
Rice Variety Nangeng 9108 YAO Yi, et al. (69)
- Study on the Matching Technique of Agricultural Machinery and Agronomy for
Transplanting Rice with Sparse Seeding and Long Seedling Age by Carpet
Seedling Raising YANG Song, et al. (73)
- Breeding and Characteristics of Angengyou 1, a Specific Hybrid Rice Cultivar
for Planting in Fish Pond TAN Hong, et al. (77)
- Effects of Sowing Date on Quality of Main Rice Varieties in Sanjiang Plain
..... MA Rui, et al. (80)
- Effects of Sowing Date and Seedling Nursery Methods on Seedling Quality and
Yield of Xinrongyou 6307 JIANG Yunwei, et al. (84)
- Effects of Uniconazole Spraying Method on Rice Seedling Quality of Matrix
Seedlings Raising HU Zhihua, et al. (88)
- Effects of Different Nitrogen Application Rates and Densities on Yield and
Population Structure of Yongyou 1540 ZHANG Weimei (92)
- Application Effects and Technical Points of the Zero-day Chemical Weeding
Technology in Machine Transplanting Rice SUN Pengpeng (94)
- Discussion on the Technology of Rice Yield of 15 t/hm² in Single Season
..... SUN Yongfei (96)
- High-yielding Seed Production Technology of Super Hybrid rice Huazheyong 1
..... WU Xueping, et al. (99)
- Comparative Study on Different Fine Quality Rice Varieties in Yangfengshan Area,
Xianju County ZHOU Jianhua, et al. (101)

·Local Rice·

- Analysis of Current Situation of Rice Industry in Heilongjiang Province and Its
Future Development Ideas GAO Shimei, et al. (104)
- Thoughts and Suggestions on the Development of Ratoon Rice in Dazhou City
..... TANG Yingping, et al. (107)

中國稻米

主办协办单位

主办单位:

中国水稻研究所

所长:胡培松

书记、副所长:高士军 副书记:方向

副所长:钱前 李国荣

协办单位:

全国农业技术推广服务中心

国家水稻改良中心

主任:程式华

副主任:庄杰云 魏祥进

电话:0571-63370329

水稻生物学国家重点实验室

主任:钱前

副主任:杨长登 庄杰云 王克剑

中国水稻研究所 稻作技术研发中心

副主任:傅强 王丹英

农业部稻米及制品质量监督检验测试中心

主任:胡培松

副主任:朱智伟 陈铭学

电话:0571-63370354

浙江国稻高科技种业有限公司

董事长:张小惠

电话:0571-63370111

地址:杭州市体育场路 359 号

邮编:310006

浙江勿忘农种业股份有限公司

总经理:唐昌华

电话:0571-86751530

地址:浙江省杭州市秋涛北路 119 号

邮编:310020

中国水稻研究所试验农场

场长:李春生

电话:0571-63370611

地址:浙江省富阳市新桥赵家墩

邮编:311400